



Constantinopla 16 de Setiembre.

MR. de St. Priest Embaxador de Francia cerca del Gran Señor dirigió al Reis-Efendi una Memoria concebida en los términos mas fuertes sobre el insulto hecho á algunos de sus criados y á otros individuos de su Nación con motivo del alboroto que suscitaron los Cismáticos para impedir que se enterrase en su cimiterio un Armenio Católico á quien protegía el mismo Embaxador ; pero el Ministro Turco no manifestó en su respuesta gran deseo de dar una pronta satisfaccion. De resultas de esto , y de haber sido insultado posteriormente uno de sus Ayudas de Cámara pasó otra Memoria en la que exponia la novedad que le causaba la indiferencia con qué el Gobierno Otomano miraba las continuas turbaciones movidas por los Cismáticos , pues parecía fomentarlas en secreto ; añadiendo que si la Puerta en lugar de restablecer el buen orden , continuaba en favorecer semejantes violencias , y si en breve no se le satisfacía completamente manifestando el Ministerio su público desagrado sobre dichas tropelías, no saldría él de su casa , y mandaría que los individuos de su Nación se encerrasen en las suyas suspendiendo todo trato y comercio hasta que recibiese instrucciones de su Monarca , pues iba á dár cuenta á su Corte de quanto habia sucedido. Unas representaciones tan vigorosas produxeron al fin el efecto que quizá no se hubiera alcanzado por medios mas suaves ; y en su consecuencia pasó el Bostangi-Bachi á parti-

ticipar al Embaxador de orden de la Puerta que habian sido arres-
tados 7 de los principales revoltosos ; y que resultaba de su de-
claracion (de la qual entregó copia á S. E.) que habian reci-
bido 20 pesos de los Cismáticos para que atropellasen el entierro
á fin de que no se diese sepultura al Armenio Católico en el pa-
rage que deseaban ; en cuya conseqüencia habia resuelto el Go-
bierno que padeciesen los perturbadores aprehendidos la pena ca-
pital que quisiese imponerles dicho Embaxador ; á quien se le
ofrecía al mismo tiempo otra qualquiera satisfaccion que de-
sease. Mr. St. Priest fue de parecer que se les conservase la vida ;
pero añadió veria gustoso se diese á los seductores un castigo
exemplar , supuesto que no habria seguridad ni sosiego hasta cor-
tar de raíz semejantes desórdenes.

Como no falta quien crea que los medios de corrupcion de
que se sirve el Patriarca Armenio se extienden á personas de va-
rias clases , se recela que mientras persista en este sistéma no
conseguirá Mr. de St. Priest que los actuales Ministros de la Puerta
atajen en su origen estos disturbios tan repetidos.

Londres 26 de Octubre.

LA division que manda el Conmódoro Stewart , excepto los
buques que necesiten alguna compostura , invernará en Leith por
la facilidad de proveerse de víveres , y por la proporcion de
recibir con freqüencia avisos de los movimientos de la esquadra
Olandesa.

Se trabaja con gran actividad en alistar los buques siguien-
tes. En Plimouth uno de 80 y 3 de 64 : en Portsmouth dos de
74 y uno de 70 : en Chatam y Woolwich otros dos de 74 y
uno de 44. Además se están reparando en varios puertos 16 de
50 á 74 cañones que han vuelto de la América en este año ; y
añaden que en todo el mes de Febrero próximo se botarán al
agua 5 de línea ; con lo qual , dicen los papeles Ingleses , lle-
gará la Marina Británica á un grado de que no hay exemplo.

Aseguran que el Regimiento N.º 14 se está embarcando en
Portsmouth para Gibraltar ; y que irá escoltado por la chalupa
de guerra la Ostrich que lleva víveres á aquella guarnicion.

De la Secretaría del Almirantazgo se ha enviado orden á los
Almirantes Pie y Shulham para que despachen inmediatamente el
primero de Portsmouth , y el segundo de Plimouth algunas
chalupas al encuentro de Darby á fin de que regrese á Ingla-
terra con toda diligencia. Igualmente se ha expedido orden al
Almirante Drak para que tome de los navios de la Compañía que

acaban de llegar los marineros que deben servir en la Armada, valiendose de las precauciones y seguridades necesarias para que no se oculten ni se resistan.

Los mencionados buques de la Compañía están surtos en las Dunas; pero los que traen salitre deben subir quanto ántes por el Támesis para desembarcar todo el que tengan á bordo; pues es tanta la escasez que hay de él, que aunque comunmente se vende á poco mas de 80 libras esterlinas el tonel, se pagaba ahora hasta 200 libras; y ni aun así se encontraba aquí: por lo qual yá habia hecho ánimo el Ministerio de proveerse en Rusia de este género que en el dia viene á ser de primera necesidad.

Debemos al favor de la fortuna que nos ha ayudado en algunos conflictos de esta guerra, el que dichos bastimentos no hayan caído en poder de los Olandeses, supuesto que hallándose á la altura del Cabo de Buena-Esperanza y haciendo todos mucha agua se esforzaron para entrar allí y repararse, ignorando el rompimiento de Inglaterra con los Estados Generales; pero les favoreció tanto el viento contrario que no pudieron ganar aquel puerto y pasaron á la Isla de Sta. Elena.

Se habla con variedad en quanto al destino del Comodoro Johnstone; y aunque aseguran algunos que vuelve á Europa, otros creen que se le ha conferido el mando en Cefe de nuestras fuerzas navales en la India, de donde regresará el Almirante Hughes en el navio Sobervio de 74 y otro buque que necesita componerse. La misma duda se advierte en quanto al Almirante Rodney, pues muchos dudan se le dé mando alguno hasta que responda y satisfaga á los cargos que el Gobernador Ferguson le ha hecho por medio de los papeles públicos, para lo qual se requieren algunas informaciones que no podrán tener efecto hasta mediados de Enero; y quizá durará el asunto bastante tiempo para que no pueda este afortunado Comandante servir á la patria en todo el año próximo.

Ha llegado á Cork un comboy de la Isla de la Tórtola escoltado por dos embarcaciones de guerra.

El Almirantazgo ha publicado el 22 del corriente el extracto de 2 cartas de los Capitanes Williams y Philipps, que informan haber apresado el dia 9 en conserva de otros 2 buques de S. M. á los corsarios Americanos el Hércules y el Jason; el primero de 18 cañones y 120 hombres, y el segundo de 12 cañones y 80 marineros. Ambos han entrado en Cork.

Una Gazeta de Boston asegura que 2 Regimientos Ingleses que

que se habian embarcado en S. Christoval para Nueva-Yorck han sido apresados por algunos buques de la esquadra de Grasse; y que otro ha sido hecho prisionero por los Americanos al retirarse de Nineti-six á Charles-town. La misma Gazeta refiere que ha llegado de Francia á Filadelfia una fragata Francesa en la que fue de pasagero Mr. Laurens hijo del Ex-Presidente del Congreso, llevando 3 millones de libras tornesas que presta á aquel Cuerpo legislativo el Gobierno de Francia. En conserva de dicha fragata iba un transporte con vestuario para las tropas Americanas.

El Parlamento de Irlanda ha presentado al Virey el discurso de gracias que se acostumbra hacer en respuesta al que se pronuncia el dia de la abertura, y cuyas expresiones manifiestan un sumo agradecimiento al Gobierno por los favores concedidos á su comercio, ratificando su amor y lealtad á S. M. y á la patria, y en esto se diferencia bastante la actual respuesta de la que hizo el mismo Parlamento en los dos años últimos.

El 10 propuso el Conde de Charlemont en la Cámara alta que en nombre de ella se diesen gracias á los Voluntarios del Reyno por el zelo que acreditaron en servicio de la patria quando apareció últimamente la esquadra combinada en aquellos mares. Parece que una proposicion tan justa no debia causar debates, y no obstante el Conde de Belamont los movió oponiéndose á ella, bien que padeció el sonrojo de ver que no hubo un Vocal á su favor.

Al dia siguiente se trató en la Cámara de los Comunes de la ley llamada de *Poyning*, ofreciendo Mr. Yelverton solicitar formalmente su revocacion ó á lo menos que se modifique. Mr. Metge dixo estaba en ánimo de pedir se presentase en la Cámara una lista de los sugetos pensionados en Irlanda por el Gobierno segun existían baxo la administracion del Conde de Buckinghamshire último Virey. Este asunto es tan delicado que dará quizá lugar á algunos debates de importancia en aquel Parlamento.

Entre los habitantes de la Barbada que perecieron de resultas del uracan que se padeció en el mes de Octubre del año pasado en las Islas de América, se cuentan 4 mugeres cuyas edades reunidas componian 428 años, siendo la menor de 101, y la mayor de 115.

Haya 30 de Octubre.

EL 22 del corriente asistió el Statuder á la Junta de los Estados.

dos Generales, y propuso se dirigiese una Circular á todas las Provincias de la República pidiéndoles su consentimiento para formar un cuerpo de gente de Marina que sin servir con particularidad en los Almirantazgos respectivos, pueda destinarse á los navios de qualquier Departamento donde haga falta; añadiendo que por esto no pensaba oponerse al aumento de las tropas de tierra de que tratan tiempo há SS. AA. PP. Observó el Príncipe que estas medidas son forzosas para precaverse contra los insultos de nuestros enemigos. En vista de ello resolvieron los Estados Generales se diesen gracias á S. A. Serenísima por el zelo y cuidado que manifiesta hácia la seguridad de la pátria; y que se enviase copia de su proposicion á los Estados de las Provincias, excepto la de Olanda y Westfrisia que accedieron á ella en la misma sesion.

Han llegado noticias del Cabo de Buena-Esperanza del 16 de Mayo que refieren haber entrado allí el 20 de Abril el navio de la Compañía Oriental el Katwik, y el 2 de Mayo el Meesemberg el qual continuó su viage el dia 5. Otros dos tambien Olandeses procedentes de la China habian tocado en el mismo puerto; y el Held-Woltemade que fue apresado por Johnstone salió del Cabo despues del 17 del mismo mes. Ha parecido muy extraño que hablando de esta presa asegure aquel Comandante Británico que *halló en ella por 400 libras esterlinas en texos de oro*, pues se sabe que á la India y á la China se lleva comunmente plata, por estar allí el oro á precio mas baxo que en Europa.

Amsterdam 31 de Octubre.

AVisan de la Haya que el 3 del corriente entregó el Duque de la Vauguyon á los Estados Generales una Memoria apoyando la solicitud de Mr. Fall Capitan de un corsario de Dunquerque, quien representa que hallándose con una presa á la altura de Flesinga se vió obligado por los vientos á entrar en aquel puerto; pero no habiendo salido piloto para dirigir sus buques, ni dándole aviso de que para hacer mas difícil aquella entrada á los Ingleses habian quitado las señales de los baxíos, encallaron en estos ambos buques sin que llegasen á socorrerlos hasta 4 horas despues; de modo que la presa no pudo ponerse á nado aunque la alijaron lo posible; y quando á la mañana siguiente pasaron los Franceses á recoger los efectos de aquella embarcacion se opuso á ello el Comandante Olandés Brouwer alegando que no tenian yá derecho alguno á ellos los apresadores. Pero atendiendo á que la falta de práctico fue la causa de su pérdida, decidió

el Almirantazgo que pertenecía por entero al Capitan Francés; y éste culpando á Mr. Brouwes solicita en el dia le indemnice de los perjuicios que ha tenido por su descuido. SS. AA. PP. han pedido informe sobre el asunto al Almirantazgo del Mosa.

París 3 de Noviembre.

EL 26 de Octubre vino el Rey á esta Ciudad para asistir al *Te Deum* que se cantó en la Catedral en celebridad del nacimiento del Delfin, con cuyo motivo se repitieron aquel dia los regocijos públicos.

Muchos particulares, los diferentes Cuerpos ó Comunidades de esta Capital y las Ciudades del Reyno dán succesivamente repetidos testimonios de que se han difundido por toda la Francia el júbilo y la felicidad despues de haber rodeado la cuna del Delfin. Entre las pruebas de este amor que profesan generalmente á nuestros Soberanos sus leales vasallos, escogerémos la siguiente para comunicarla al público.

Habiéndose señalado el dia 29 de Octubre para que concurriesen á la Catedral las Parroquias de París á dar gracias al Altísimo por este feliz suceso (el qual no se habia verificado desde el año de 1729) quiso el Cura de S. Nicolas de los Campos distinguir tan plausible dia con un acto de caridad y beneficencia; y para ello juntó 500 pobres de ambos sexos que acompañaron la procesion á la Catedral, y restituidos á la Iglesia de S. Nicolas asistieron á la Misa y *Te Deum* que cantó el digno Párroco, quien concluida la funcion dió á cada uno por su propia mano un pan de 4 libras y 12 rs. de su bolsillo, que miran los pobres como suyo.

En el Tribunal de Cuentas se registró el 16 del mes último un edicto de S. M., cuyo preámbulo dice así.

LUIS &c. Por nuestro edicto del mes de Abril de 1780 dexamos suprimidos 48 empléos de Recaudadores Generales de nuestra Real Hacienda establecidos antiguamente en los Países de Eleccion y de Conquista, mandando que el cobro é inversion de los impuestos de las 24 Generalidades de que se componen dichos Países se hiciesen en adelante por una compañía de 12 sugetos escogidos entre los antiguos empléados que se suprimian, debiendo depositar cada uno en Tesorería un millon de libras por via de fianza. Posteriormente nombramos otros 8 como adjuntos y con futura de propiedad; y esperabamos que esta importante porcion de nuestras rentas se administraría baxo este nuevo pié con mas economia, exâctitud y brevedad; pero se nos ha informado que á pesar del zelo, inteligencia y de las medidas que ha tomado dicha Compañía para repartir sus tareas, no podia dar curso á una

correspondencia tan activa y complicada, y que sería difícil conservar buen orden en las cuentas y economía en los gastos, especialmente quando se aumentase el trabajo mediante la renovacion sucesiva de sus ejercicios. En este supuesto hemos juzgado indispensable volver las cosas al antiguo método como igualmente se practicó en los primeros años del reynado de mi Señor y Abuelo. Será tanto mas útil á nuestro servicio este restablecimiento, quanto al crear nuevos empleos baxo nuevas condiciones hemos tomado las precauciones convenientes para impedir los abusos inseparables de los establecimientos antiguos, y para disponer nuevamente por entero de estos empleos: y reduciendo en fin á unos réditos uniformes y mas moderados los que gozaban los antiguos (quedando á cargo de los nuevos todos los gastos y fianzas) conseguiremos cumplir con las ideas de orden y economía que nos habiamos propuesto, sin caer en el inconveniente de confundir sus diferentes ejercicios.

En los 14 artículos de que se compone dicho Edicto se expresan las condiciones baxo las quales crea el Rey dos empleos de Recaudadores Generales en cada una de las 24 Provincias citadas en el preámbulo que antecede; y se previene que en caso de que vaque alguno, no podrá venderse á mas de su principal coste. Los intereses son á razon de 5 por 100 al año, y los 48 empleos producirán un fondo de 30 millones de libras.

Tuy 4 de Noviembre.

EL 29 de Octubre entró en la ensenada de Camposancos, cerca de la Villa de la Guardia, una balandra Inglesa nombrada Joseph, su Capitan Roberto Wanes, que yendo de Liverpool á Gibraltar con víveres fue apresada el 21 por el xabeque Español la SSma. Trinidad, del mando de D. Eugenio Torer que tambien se halla en la misma ensenada.

Alxciras 5 de Noviembre.

AYer al ponerse el sol salieron de este fondeadero 10 lanchas cañoneras y 7 bombarderas en tres divisiones, y colocadas á distancia proporcionada de la Plaza se formaron en línea de frente, y rompieron el fuego de mortero á las 6 y media de la noche, el qual sostenido por el de las cañoneras continuó con bastante viveza hasta las 8 y quarto en que se hizo señal de retirada por haber concluido sus maniobras las bombarderas. Sus tiros se dirigieron con buen acierto, viendose reventar las bombas en el espacio que hay desde el Arrenal Colorado hasta Punta de Europa, como asimismo en el campamento y baterías de aquel parage. Los enemigos correspondieron con gran empeño á nuestro fuego así de sus barcas cañoneras como de sus bom-

bombas dirigidas á reventar sobre nuestras embarcaciones , en las quales se experimentó la desgracia de haber 4 muertos, y 6 heridos los dos levemente.

Madrid 16 de Noviembre.

S. M. se ha servido nombrar á D. Joseph Constancio de Andino , Cura de la Iglesia Parroquial de S. Andres de Madrid, para la Iglesia y Obispado de Albarracin.

En América. El Rey ha nombrado para la Dignidad de Maestre-Escuela de la Catedral de la Puebla de los Angeles á D. Francisco de Obando y Cázeres; y para la de Tesorero que éste dexa en la propia Iglesia á D. Juan Francisco Campos Canónigo Magistral de ella.

Igualmente ha concedido S. M. grado de Coronel de Infantería del ejército á D. Antonio de Narvaez y la Torre , Gobernador de la Provincia de Sta. Marta : de Teniente Coronel de la misma clase , al Capitan D. Salvador Muñoz , Comandante de los Castillos de la Barra de Maracaybo ; y Compañía en el Regimiento de Infantería veterano el Real de Lima á D. Carlos O-Reilly.

Tambien ha conferido el Rey una Plaza de Alcalde del Crimen de su Real Audiencia de México á D. Joaquin de Plaza y Ubilla , Oydor de la de Goatemala.

Sermones del P. Carlos de la Rue Predicador de Luis XIV : traducidos por el P. D. Pedro Diaz de Guereñu , Presbítero de la Congregacion de Clérigos Reglares de S. Cayetano : tomo IV y último de la obra. Se hallará con los antecedentes en la Librería de Juan de Llera, Plazuela del Angel junto á la Nevería.

La Guia de la Juventud para uso del Colegio Teresiano de Viena, traducida del Frances por D. Miguel Fernandez de Cárdenas. Esta obra que contiene varios documentos propios para instruir á los niños en los fundamentos de la Religion, de la Moral, y de la Política, está ya conocida en varios Colegios de España. Se hallará en la Librería de Alverá , Carrera de S. Gerónimo.

Una Pastorela nueva para cantar al salterio , por un Profesor : se hallará con otras varias piezas en casa de Manuel Godos, gradas de San Felipe el Real.

Estampa de S. Agustin de pliego de marca, copiada por el quadro grande del Altar mayor de Recoletos de Copacavana de esta Corte ; y grabada por Carlos Casanova. Se vende en la Sacristía de dicho Convento: su precio 4 rs.